

martes 22 de julio de 2025

El Ayuntamiento de Antequera exige al Gobierno de España el arreglo urgente del tramo de carretera cuya titularidad confirma la Junta que sigue siendo estatal

El alcalde Manolo Barón ha comparecido en rueda de prensa junto a miembros del equipo de Gobierno y el parlamentario andaluz José Ramón Carmona para presentar el informe oficial de la Junta de Andalucía que ratifica que el tramo de la A-7282 entre los puntos kilométricos 7 y 9 no fue transferido a la Comunidad Autónoma, siendo competencia exclusiva del Estado. El Ayuntamiento exigirá en Pleno que el Gobierno de España actúe de inmediato ante el grave deterioro de la vía.



El alcalde de Antequera, Manolo Barón, ha comparecido en la mañana de hoy en las inmediaciones de la carretera A-7282 para aclarar de forma definitiva la controversia sobre la titularidad del tramo comprendido entre los puntos kilométricos 7 y 9, cuyo estado de deterioro ha generado reiteradas quejas por su peligrosidad. En la comparecencia ha estado acompañado por el vicepresidente de Diputación y teniente de alcalde, Juan Rosas; la portavoz del equipo de Gobierno, Ana Cebrián; la responsable municipal

de Obras, Teresa Molina; el teniente de alcalde de Seguridad y Tráfico, Antonio García Mendoza; así como el parlamentario andaluz José Ramón Carmona.

Durante su intervención, Barón ha expuesto el informe definitivo elaborado por el Servicio de Carreteras de la Junta de Andalucía, con fecha 15 de julio de 2025, en el que se constata que el citado tramo no fue transferido a la Comunidad Autónoma ni en el Real Decreto 951/1984 ni en ningún otro acto administrativo posterior, por lo que la titularidad sigue correspondiendo al Estado. El documento recoge además que el propio Ministerio de Fomento fue el responsable de su duplicación entre los años 2006 y 2008, con expropiaciones tramitadas directamente desde el Estado.

El Alcalde ha recordado que “desde el mes de enero, el Ayuntamiento ha venido actuando con responsabilidad, solicitando la reparación del tramo a la administración que consideraba competente”, y ha criticado que el PSOE “haya intentado sembrar dudas sin aportar ninguna prueba fehaciente, a pesar de que el Boletín Oficial del Estado demuestra claramente que este tramo quedó fuera de las transferencias del año 1984”.

Barón ha anunciado que el Grupo Municipal Popular llevará este viernes al Pleno ordinario una moción para instar al Ministerio de Transportes a actuar con carácter de urgencia, rechazando una enmienda presentada por el PSOE que pretendía desviar la responsabilidad a la Junta de Andalucía. “No vamos a aceptar esa enmienda porque es errónea y contraria a la realidad administrativa demostrada”, ha afirmado.

Por su parte, el parlamentario andaluz José Ramón Carmona ha lamentado que el Gobierno de España “siga mintiendo sobre un asunto tan claro” y ha revelado que el Partido Popular ha registrado en el Congreso de los Diputados una batería de preguntas para esclarecer cuántas actuaciones ha realizado el Ministerio en los últimos años sobre ese tramo concreto. “El engaño es una falta de consideración a los antequeranos. Se trata de una vía por la que transitan miles de vehículos cada día y su deterioro supone un riesgo evidente para la seguridad vial”, ha denunciado.

Carmona también ha recordado que la Junta de Andalucía mostró su disposición en el pasado a asumir la titularidad del tramo siempre y cuando el Estado lo entregara previamente reparado, una condición que nunca se ha cumplido.

En este sentido, el Alcalde ha reiterado que el Ayuntamiento no permitirá que se diluyan las responsabilidades: “No se puede confundir a los ciudadanos. Esta carretera no es del Ayuntamiento, ni de la Junta, ni de la Diputación. Es del Estado, y el Estado debe arreglarla ya”.

Con esta acción, el Ayuntamiento de Antequera vuelve a defender los intereses de sus vecinos, aportando pruebas documentales verificables y reclamando con firmeza actuaciones inmediatas que garanticen la seguridad y el correcto mantenimiento de una vía estratégica de entrada y salida a la ciudad transcurriendo de forma paralela al PEAN.

